ITINÉRAIRE DESCRIPTIF

DE

## L'ESPAGNE,

## ET TABLEAU ÉLÉMENTAIRE

DES DIPPÉRENTES BRANCHES DE L'ADMINISTRATION RT DE L'INDUSTRIE DE CE ROYAUME,

PAR

## ALEXANDRE DE LABORDE.

Viris, armisque nobilem Hispaniam. Fzonus, lib. II, cap. 6.

SECONDE EDITION.

TOME SECOND.

## A PARIS,

Chez H. NICOLLE, à la librairie stéréotype, rue de Seine, n° 12; Et LENORMANT, Cloître-S.-Germain-LAuxermis. M. DCCC. IX. manufactures de l'Andalousie n'ont commencé à reprendre quelque vigueur que depuis le dix-huitieme siecle.

Il y a aujourd'hui, dans l'Andalousie, une manufacture de draps demi-fins à Bujalance dans le Cordoue; quelques manufactures de gros draps à Grazalema dans le Séville, à Yunquera dans le Grenade, à Hinojoso, à Aldea-del-Rio et à Bujalance dans le Cordoue; quelques manufactures de lainages, comme serges, gros molletons, grosses étamines à Yunquera et à Ronda dans le Grenade, à Grazalema dans le Séville, à Ubeda dans le Jaen, à Aldea-del-Rio, à Hinojoso à Torrenolano et à Los Pedroches (1) dans le Cordoue. Ces fabriques sont isolées et distribuées chez divers particuliers; elles sont peu importantes, et ne suffisent point, à beaucoup prés, à la consommation du pays où elles se trouvent.

Les manufactures d'étoffes de soie n'y sont point dans un état plus brillant; il y en a quelques-unes à Jaen, à Cordoue, à Grenade, à San Lucar de Barrameda et à Malaga, mais elles vont très-lentement, et leur fabrication est extrêmement bornée; il y a encore quelques métiers de rubans de soie à Jaen, à Grenade, à Cordoue et à Cadix; on ne les a établies que depuis peu de temps dans cette derniere ville, où il n'y en à que vingt. Les plus considérables sont à Séville; on y compte 2,318 métiers d'étoffes, bas et rubans de soie.

La fabrication de toiles de lin étoit absolument tombée dans l'Andalousie; on a recommencé à s'y livrer depuis peu de temps dans le Grenade; cet établissement est encore dans son enfance.

Les autres manufactures et fabriques de l'Andalousie sont les suivantes:

Deux petites filatures de coton à Malaga;

Neuf fabriques de cuirs, de peaux et de corroieries. Une à Baëza, une à Antequera, doux à Alhama, deux à Malaga, une à Ronda, une à Mahella, une à San Lucar de Barrameda;

(1) Los Pedroches sont sept villages très-près les uns des autres.